

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXXVII

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Martes 30 de Junio de 1914

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit.ª de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.385

DON EMILIO OJEDA LINAJE

LICENCIADO EN DERECHO

FALLECIÓ HOY 30 DE JUNIO DE 1914

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolada madre D.^a Victoria Linaje; hermanos Elena, Elvira, Leopoldo y Adela; hermanos políticos José Alonso Alonso, Dionisio Torres, Antonia Carbajo y Martín Ortega; tios, sobrinos, primos y demás familia,

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el alma del finado, asistir á los funerales que se celebrarán mañana miércoles á las diez en la Iglesia parroquial de San Lázaro y acompañar acto seguido á la conducción del cadáver al Cementerio, por lo que vivirán agradecidos.

El duelo se despide definitivamente en el Cementerio.

El Doctor Tomé Ortíz

ha trasladado su Clínica de Vías Urinarias y Enfermedades de la Matriz, á la calle Mayor Principal números 130 y 133, recibiendo sus enfermos de 12 á 5.

VINOS ARROYO

Paseo de los Frailes, 7.
San Bernardo, 10.

MERITORIO

Se necesita joven provisto de buenas referencias, bien educado y con alguna instrucción, en el almacén de paños de los Riojanos.

Vino de Cosechero

El día 1.º de Julio dará principio la venta de tinto y clarete á 4.50 y 5 pesetas cántaro.

Aguardiente de orujo superior, fabricación del mismo cosechero, á 13 pesetas cántaro.

Granja de San Miguel, en Quintana del Puente.



CARTA DE MADRID

Junio 28

Sr. Director:

Desde que escribimos la carta anterior, las cosas han variado totalmente de aspecto y han ocurrido incidentes, motivo de animados comentarios. Así es la política. Lo que hoy es blanco, es negro mañana. Solo el ministro de Justicia permanece imperturbable, sordo a los desaires que se le hacen por el propio Gobierno y en un acceso que ya no se sabe si es de inconsciencia o de mala intención, se aferra a su cargo y repite constantemente, como ayer tarde lo hizo ante varios periodistas en el Congreso, aquello de la celebrada zarzuela: Todo menos dimisión. Con su pan se lo coma. Poco le queda de ser ministro y la salida será luego menos airosa que si ayer hubiera sabido enfadarse a tiempo. Decíamos que las cosas han cambiado de aspecto. Efectivamente, las Cortes que todos creíamos (el Gobierno también, porque hemos de andar con insinceridades) que se cerrarían mediada la semana, que mañana comienza, no se van a cerrar hasta sabe Dios cuando. El Gobierno ha recibido impresiones importantes de los puertos del litoral, de aquéllos sitios donde amenaza un grave conflicto obrero de no ponerse pronto la quilla de un nuevo barco de la escuadra y presiones de algún otro lado, según algunos suspicaces, (no hay que olvidar que está en moda desde el debate político y el de Marruecos, lo del poder personal y lo de las intuiciones clarividentes y que a cada caso se explota con fines políticos) y ha debido abordar ahora el debate del proyecto de escuadra. Los republicanos tienen firmadas a estas horas para hacer la obstrucción más de

600 enmiendas y se disponen a liquidarse y liquidarnos, a los que en cumplimiento de nuestros deberes informativos hemos de acudir a veranear en la Cámara popular con una interminable serie de discursos obstruccionistas.

El Gobierno, para convencer a la mayoría de que debe veranear en los escaños, le va a dar un té el miércoles, en Gobernación. Y Dato anda en conferencias, estériles hasta este momento, para lograr que amaine la obstrucción. Si no lo consigue, incluso se irá a la sesión permanente. El peligro de las sesiones permanentes no está ni estuvo nunca dentro de las Cámaras. Está en que los que dentro de las Cámaras obstruccionan estén asistidos en la calle de una opinión, de una fuerza revolucionaria. Y este no es el caso de ahora. Al Gobierno no se le va por alto este importantísimo dato y a la sesión permanente irá si es preciso.

A nosotros que juzgamos legítimas todas las ideas y consideramos respetable el derecho de todos los representantes del país a oponerse a la aprobación de cualquier proyecto recurriendo a la obstrucción cuando lo estimen conveniente, en el caso de ahora nos parece poco serio lo que hacen los republicanos. Una obstrucción sesuda bien está siempre y es legítima, si los que la hacen creen caso de salud pública el evitar la aprobación de un proyecto de ley. Pero una obstrucción cómica como esta en que se han redactado enmiendas pidiendo que se haga un acorazado cuyo coste no exceda de 3.000 pesetas (?) y hasta una que se limita a pedir que no nos toquen a la Marina (?)... Caballeros... Señores republicanos. Esto es indigno de la seria, respetable labor de legislar que incumbe a los representantes del país. Esto es francamente censurable y más aun cuando se es una minoría sin fuerza en el país como a la de la conjunción republicana ocurre ahora. Contra estas cosas estará justificado que a las pocas sesiones el gobierno se venga con una proposición declarando el asunto suficientemente discutido y vaya a la sesión permanente y saque la escuadra. Seguro es que el país repudiará la escena jocosa ridícula, de una minoría que toma a chacota las cosas más trascendentales y aplaudirá al gobierno y verá satisfecho que se haga la escuadra.

También hay nuevas impresiones sobre la crisis próxima. Ayer hubo un momento en que los candidatos (nosotros no, porque creemos de todo menos de eso capaz al actual ministro de justicia) creyeron que se alentaba la modificación ministerial porque el marqués de Vadillo, desautorizado en el Senado por el gobierno retirando el proyecto de suspensiones de pagos de las compañías ferroviarias, dimitía. Nada de eso. Hasta que no se cierran las Cortes no vendrá la crisis. Y serán tres los ministros que segaramente saldrán. Bergamín, que está cansado y a quien tiene más cuenta atender a su bufete que desempeñar una cartera; Vadillo y Ugarte. Según las impresiones últimas los tres sustitutos serán ministros por primera vez. Y el reparto de carteras se hará en esta forma: Justicia, Lastres. Instrucción, Burgos Mazo, Fomento, Conde de Esteban Collantes. Si el tiempo no lo impide como rezan los carteles de toros. Estas cosas de la política se parecen mucho a la fiesta nacional. Sobre todo en que hay hule cuando menos se espera.

* *

Madrid 29.

La gente espera ahora con interés la sesión del miércoles en el Congreso, para ver el número de diputados de la mayoría que acuden a ella y formar juicio de lo que podrá pasar, dado el propósito del gobierno de sacar el proyecto de escuadra antes de las vacaciones del verano que están a punto de concederse después de pasado el verano. Se cree que habrá número más que suficiente para votar definitivamente los proyectos de azúcares y tratado con Italia y que la mayoría, en cumplimiento de su deber, se decidirá al fin al sacrificio y poblará los escaños para resistir y contrarrestar la obstrucción de los republicanos. Para excitarla al cumplimiento de esos deberes será el té que en la noche del mismo miércoles dará en el ministerio de la Gobernación el señor Sánchez Guerra. Hay quienes creen que a pesar de todo ello no será posible retener aquí la mayoría. Como eso sería un verdadero suicidio, desde el momento en que Dato ha hecho el asunto cuestión de gabinete y en caso de sufrir alguna adversidad en la Cámara, estallarían la crisis total, los experimentados políticos juzgan seguro que la mayoría habrá de responder cumplidamente al llamamiento que se le ha hecho. Así también lo creemos nosotros.

En lo que empiezan a surgir dudas entre los comentaristas, es el punto a que el gobierno esté verdaderamente decidido ó no a sacar ahora el proyecto de escuadra. Hay quienes suponen que todo esto no pasa de ser una tramoya preparada para demostrar cumplidamente que por el gobierno no queda si no se llega a la aprobación de dicho proyecto. Algunos aun se muestran esperanzados en que se llegue entre el gobierno y las minorías obstruccionistas a una fórmula de solución que permita poner la quilla de un nuevo barco y cerrar las cámaras dentro de pocos días. Otros creen, en fin, que es verdad el deseo del gobierno, mejor dicho, que es resolución firme la de aprobar el proyecto ahora y que pasarán pocos días cuando se llegue a la sesión permanente. Veremos.

Aparte esto, hay poco de interés en nuestra política interior. De Africa, en cambio, llegan noticias desagradables, que siempre lo es el tener sensibles bajas en lucha con las cábilas. Ahora hemos perdido un teniente coronel. Esto en la opinión causa efecto y la campaña de los enemigos de la acción guerrera en Africa se acentúa apoyándose en la natural contrariedad que estos hechos causan en la nación.

El ex ministro don Rafael Gasset, aprovechando todas estas circunstancias políticas va a presentar al fin, cuando se someta a la deliberación del Congreso el proyecto de escuadra, una proposición incidental previa pidiendo su retirada y la presentación para otoño de una serie de proyectos encaminados a realizar la ansiada obra de nuestra reconstitución interior.

Esto será una seria y grave dificultad para la aprobación del proyecto de escuadra, pues antes de entrarse propiamente en la discusión del proyecto, se pasarán varias sesiones, posiblemente muchas, en discutir esa proposición que dará lugar a un debate de verdadero obstruccionismo.

Piensen algunos que tal se van poniendo las cosas no habrá proyecto de escuadra aunque las Cortes funcionaran todo el verano si no se llega a la sesión permanente.

Respecto a si se llega o no, las opiniones son diversas. Y como el jefe del Gobierno entregado a las gestiones conciliatorias se mantiene estos días alejado del contacto con los periodistas no podemos saber cuáles son sus verdaderos propósitos y si está o no dispuesto a llegar, después que la obstrucción haya consumido varias sesiones, a la permanente.

Pronto, de todos modos, hemos de saber en qué van a parar estos escaños. Es sensible que los republicanos para hacerse una plataforma de que carecían ya recurran al procedimiento de hacer labor francamente negativa. Eso ni es serio ni responde a la necesidad y al deber de todos los representantes del país de velar constantemente por los intereses nacionales. Dificultando toda labor, no se hace patria. Tratando de evitar que se atienda debidamente a las exigencias de la defensa nacional, no se es patriota.

M.

ASELINATO DEL ARCHIDUQUE

HEREDERO DE AUSTRIA Y SU ESPOSA

Relación del suceso

Un crimen horrible, doblemente execrable, por constituir un segundo atentado y por ser dos las víctimas del mismo, se perpetró ayer día 28, en Sarajevo, capital de la Bosnia.

Las víctimas de este trágico atentado han sido el archiduque heredero del Trono de Austria Francisco Fernando y su esposa condesa Sofía Chotek de Chortowa, Duquesa de Hohenberg.

He aquí como se desarrollaron los sucesos:

Estaba anunciada para la mañana del día 28 en el Ayuntamiento de Sarajevo una recepción en honor del archiduque Francisco Fernando y su esposa, que se hallaban hace algunos días en Bosnia-Herzegovina para asistir a las grandes maniobras militares que terminaron el día 27 de este mes.

La recepción constituía una extraordinaria solemnidad y todo el vecindario de la ciudad se había lanzado a la calle para presenciar el paso de la Comitiva desde el Palacio de Konak, donde se alojaban el Archiduque y su esposa hasta el Ayuntamiento, siendo el trayecto entre ambos relativamente corto.

El primer atentado

El Archiduque y su esposa salieron del Palacio de Konak en automóvil descubierto, seguido por otros ocupados por autoridades y personas del séquito del Archiduque.

Al llegar cerca del Ayuntamiento los augustos personajes, entre las aclamaciones de la muchedumbre, un individuo se destacó de entre ésta y arrojó dentro del automóvil del archiduque un explosivo, que consistía en una botella llena de clavos y pedazos de plomo con dinamita. El Archiduque serenamente se irguió en su asiento y con su brazo apartó el objeto que cayó al suelo haciendo explosión junto al automóvil que seguía al del heredero de la Corona de Austria.

El criminal apellidado Kabrinowit, de 21 años, natural de Trebinje y tipógrafo de oficio, intentó, merced á la confusión primera, evadirse arrojándose al río Miljacka, pero fué capturado por los agentes de la policía que á duras penas pudieron librarle de las iras del público que pretendía matarle.

Después de este primer atentado se verificó la recepción con gran

brillantez, en la que el archiduque y su esposa recibieron muchas muestras de cariño y felicitaciones por haber salido ileso.

El segundo atentado

Después de la recepción los augustos personajes tomaron nuevamente el automóvil para encaminarse al palacio de Konak.

La comitiva avanzaba entre las aclamaciones, vítores y aplausos del pueblo, cuando un joven acercándose al carruaje y empuñando una pistola Browning hizo varios disparos, cinco según unos y dos según otros, hiriendo primero a la Condesa Sofía que cayó desvanecida sobre las rodillas del Archiduque y después a éste cuando se inclinaba sobre su esposa para levantarla.

La condesa fué herida en el vientre y a su esposo le hirió el proyectil en la garganta, seccionándole la carótida.

Ambos augustos personajes fueron trasladados sin pérdida de tiempo al palacio de Konak donde fallecieron a los pocos momentos.

El asesino cayó inmediatamente en manos de la policía, la cual, como al ocurrir el primer atentado, tuvo que luchar reciamente para que la muchedumbre no vengara tan alevoso crimen con la muerte del criminal.

Este resultó un individuo apellidado Princ, de 19 años, natural de Grohovo y estudiante.

Declaraciones de los criminales. Hallazgo de otra bomba

Interrogado Kabrinowit, autor del primer atentado, manifestó que la bomba le había sido entregada por un anarquista, cuyo nombre ignora, pero que sabe reside en Belgrado.

El estudiante Princip, autor del segundo atentado declaró que su propósito era el de matar a una alta personalidad, quienquiera que ésta fuese, inspirándose tan sólo para ello en motivos de índole nacionalista.

También manifestó que, antes de estudiar en el Liceo de Sarajevo había hecho algunos estudios en Delgrado.

Cerca del sitio en que se perpetró el segundo atentado, que ha puesto fin a la vida del Archiduque Francisco Fernando y su esposa ha sido encontrada otra bomba sin utilizar.

Se supone que fué abandonada en aquel lugar por algún cómplice de Princip ó de Kabrinowit.

**

En síntesis: el doble asesinato de Sarajevo, que sume en el más profundo dolor al anciano Emperador Francisco José, a su ilustre Casa y al Imperio austro húngaro, es un crimen tan execrable en sí mismo, como en las ilustres personas sobre quien recae, y será un baldón de ignominia para cuantos le inspiran ó tolerasen, y acusación terrible contra ese fanatismo que dirige sus golpes, con monstruosa ingratitude contra quienes representan la decadencia turca, y la extensión a Bosnia de los beneficios de la paz y de la cultura europea.

La visita de la Infanta

En la tarde del sábado, después de haber visitado el nuevo palacio provincial y la capilla de Nuestra Señora de la Soledad, donde a la infanta se le impuso la medalla de camarera de honor de la Hermandad, estuvo en el convento de las monjas de Santa Clara, de donde se dirigió a la fábrica de mantas de D. Demetrio Casañé, y de ésta a los talleres de los Sres. Arroyo y Gallego, en donde fué su alteza obsequiada con un «lunch».

De estas industrias hizo grandes elogios la augusta visitante.

En la verbena

La infanta, después de comer acompañada de las autoridades, salió para asistir a la verbena de San Juan, que se celebró en la explanada de las puertas de León, con extraordinaria animación, á lo que contribuyó la hermosa noche que hizo.

Su alteza permaneció en la popular fiesta hasta después de las once, á cuya hora se retiró á descansar.

El viaje á León

En la mañana del domingo, doña Isabel oyó Misa á las ocho y media en la S. I. Catedral, y á las diez, después de despedirse de las autoridades, á las que expresó su reconocimiento hacia el pueblo palentino por las demostraciones de afecto que la había dispensado, llevando grato recuerdo de su estancia en esta ciudad, salió en automovil con dirección á León, acompañándola hasta el límite de la provincia el Sr. Gobernador civil.

Desde Paredes y por la carretera de Frechilla se dirigió su alteza al importante pueblo de Villarramiel, de cuyo recibimiento y estancia nos da cuenta nuestro corresponsal en la forma que aparece al final de esta reseña.

**

La infanta al despedirse del alcalde Sr. Ortega Romo, le entregó trescientas pesetas para que las distribuya entre los pobres.

**

Villarramiel

Hoy, pues, como oímos, porque no lo vimos, y a ciencia cierta lo sabemos, narramos el paso triunfal de la Infanta Isabel en su tránsito a Galicia por este pueblo que se llama Villarramiel.

Paseo triunfal ha sido y así lo plegono a fuer de republicano empedernido, el paso por esta villa de la augusta dama.

Para ella era esto desconocido en absoluto, y jamás pensaría al proponerse hacer su viaje por esta región, que aquí, en este rincón de Campos, olvidado de Gobiernos rojos y descoloridos, en cuyos poblados llámense aldeas, pueblos ó villas, recibiría el grandioso homenaje que se le hizo y que debió sorprenderla y emocionarla.

Pueblo castigado por la naturaleza como todos los de la región y huérfanos de representación hasta hoy, como casi toda Castilla, pues solo han representado a ésta cuneros sin intereses ni arraigo dentro de ella, se entusiasma y se desborda, abandonando todos sus vecinos los quehaceres más precisos en sus domicilios, (porque son las 11 y media de la mañana), y acuden presurosos, vertiginosos, a presenciar el paso de S. A.

Aquí de los entusiasmos romanos: para Catilina al marchar a libertar al pueblo esclavo y para Cesar al llegar a Roma después de su famoso «Alea jacta es».

Harmonio y Aristogoton pueden tranquilizarse en sus tumbas, pues ni Hiparco ni Hipias volverán jamás a salir de ellas y mucho menos Pisistrato su engendrador.

La libertad está asegurada porque la Infanta Isabel representa al pueblo, y mientras ella, demócrata y generosa *ad hoc et ad gloriam et ad honores* nos visite, los españoles cantaremos himnos a su excelsa persona por saber, según se nos dice, que reparte entre los necesitados los sobrantes de lo que de la Nación, del pueblo y de los contribuyentes recibe.

Me parece que voy a articular sin ser escritor sin saber armar ó confeccionar escritos, periodísticos y deajo de divagar para no hacer el ridículo.

Sucintamente referiré el paso de la Infanta por esta villa.

Fué recibida, sin exagerar, por la casi totalidad del pueblo, cuyos vecinos ocupaban la carrera por donde debía transcurrir, en una extensión de 900 metros, hallándose atestados y *enracimados* de cabezas femeninas todos los balcones y ventanas de las casas comprendidas en las calles de Don Marcos Rivera y carretera de Castrogonzalo desde uno a otro extremo.

A la entrada y salida de esta y en el centro se habían formado artísticos arcos de folleje mandados levantar (no quiero levantar ningún adjetivo encomiástico para causar enfado) por el joven, activo y liberal alcalde don Eloy Ibañez. Ahora no me regañará por que solo le llamo joven y activo, siéndolo.

Al frente de dos de ellos se habían colocado grandes cartelones en los que, con letras visibles aun para miopes, se leía: «El Ayuntamiento a S. A. la Infanta Isabel». «El Diputado a Cortes don Juan Díez Caneja a S. A. la Infanta Isabel».

Al llegar ésta a las primeras casas del pueblo deteniendo su automóvil, es saludada por las autoridades provinciales y locales entre vítores, aclamaciones, cohe-

tes y bombas y a los acordes de la marcha real tocada por los chicolos (que no se ofenderán por lo minúsculo) que componen la banda municipal creada hace cinco meses y sin apenas haber terminado el sofase, se atreven con desembarazo a tocar en público bastante bien y con aplauso de éste.

La Infanta tiene que detener su marcha y permanecer cerca de una hora en el trayecto de las calles dichas, rodeada de las autoridades ya citadas compuestas de los señores gobernador civil y Militar, comandante de E. M. señor Nieves, Teniente Coronel de la Guardia civil é Ingeniero señor Sainz que la venían acompañando desde la capital hasta el límite de la provincia; del Diputado á Cortes don Juan Díez Caneja de los provinciales señores Lomana y Redondo, del señor Juez de Instrucción del partido, del exdiputado provincial don Teodoro García Crespo, del Alcalde de esta villa y otros concejales; toda la plana mayor del partido conservador con su jefe don Mariano Vázquez, el señor Juez municipal y representaciones colectivas también de damas entre las que se hallaba doña Petra Alonso, esposa de don Bernardino Herrero, que obsequió a la Infanta con un precioso ramo de flores; los niños y niñas de las Escuelas públicas con banderas y flores y entonando cánticos encomiásticos á S. A.

Aunque no quiera tengo que ser un poco latoso para dar cuenta, aunque sucintamente como dejo dicho, del paso de la Infanta por esta villa, pues de otro modo no podría dar al periódico detalles de aquel, que ya abrevio.

Una vez despedida S. A. y según me dicen algunos vecinos, satisfachísima y emocionada por el gran recibimiento que se le hizo, las autoridades todas y demás acompañamiento con el Alcalde al frente y precedidos de la infantil banda de música, se dirigieron al establecimiento del señor Paramio en donde fueron obsequiados con un modesto banquete que agradó y gustó á los ilustres palentinos que honraron esta villa con su presencia.

Reinó durante el almuerzo, amenizado por la banda, la más franca alegría, demostrando en los brindis la satisfacción y el entusiasmo de que se hallaban poseídas las autoridades civil y militar de la provincia, los representantes de ésta y el de Cortes, le judicial del distrito, Ingeniero del mismo y la representación del pueblo.

El descorcharse las botellas del champagne, inició los brindis el señor Gobernador civil que se ofreció al pueblo para todo cuanto de su parte pudiera hacer en beneficio del mismo; y en frases sentidas agradeció sinceramente el homenaje recibido y el grandioso recibimiento hecho a la Infanta, siendo muy aplaudido.

Ofreció qué el señor Vázquez de Prada en breves y correctísimas frases que se aplaudieron.

El señor Lomana leyó una interesante carta del señor Caneja de quien dijo era celoso vigilante de los intereses del distrito, mereciendo nutridos aplausos de los comensales.

El señor Caneja fué brevísimo, pero elocuente y con gran verbosidad, siendo muy apludido.

El señor Plaza, juez municipal de esta villa, también brindó brevemente como él sabe hacerlo, pero sin duda por respeto a las autoridades de la provincia no nos regaló el oído con algunas de las muchas intencionadas frases que almacena su encéfalo.

El joven y simpático juez del partido, en brevísimas frases estuvo elocuente aplaudiéndosele largo rato.

Y termino, pues se haría pesada esta reseña a los lectores del periódico, recomendando a los vecinos de buen gusto de la capital que procuren la amistad del comandante de E. M., señor Nieves, para que con sus equívocos intencionados le haga morir riendo en vez de vivir llorando.

El Corresponsal

Las verbenas de San Juan y San Pedro

Se celebró la primera en la noche del sábado en la explanada de las puertas de León, la cual se hallaba iluminada con farolillos á la veneciana y con bombillas eléctricas, ofreciendo un aspecto muy vistoso.

La concurrencia fué extraordinaria, asistiendo la banda de música. También la honró con su presencia la infanta D.^a Isabel, á la que ofrecieron su mercancía los vende-

dores de churros y buñuelos, que su alteza agradeció.

En la noche del domingo se celebró en el mismo sitio la verbena de San Pedro, notándose también bastante animación en el barrio del Santo, donde la tradicional verbena se celebra con gran alegría entre los vecinos.

En una y otra noche, las calles se vieron muy animadas hasta el amanecer, recorriendo aquellas grupos de ambos sexos que entonaban cánticos; pero el que llamó la atención en la noche del domingo, fué un grupo formado por numerosos jóvenes que coreaban muy oportuna é intencionadamente las canciones de un joven muy conocido en la ciudad por sus aficiones al canto.

La alegría no tuvo límites, y nos produce gran satisfacción el que no se registrase ni el menor incidente desagradable.

EN LA AUDIENCIA

En la mañana del 26 de Diciembre último se encontraron en la plaza de Villada Fortunato Fernández Cabellán y Atanasio Pérez Pérez los que antes habían tenido una cuestión de palabra, reproduciéndose ésta en aquel momento la que degeneró en riña, y sin que pudieran evitarlo las otras personas que con ellos se encontraban, Fortunato hirió a su adversario con arma blanca, causándole heridas que necesitaron 35 días de asistencia médica, estando por igual tiempo imposibilitado para sus ocupaciones habituales.

Hoy se celebró el juicio oral de la causa formada a consecuencia del anterior hecho, y el señor Fiscal lo calificó de delito de esiones graves solicitando se impusiera al procesado la pena de un año y un día de prisión correccional é indemnización correspondiente.

La defensa, a cargo del letrado don Enrique Buil, alegó en favor de su patrocinado, la eximente de legítima defensa, toda vez que fué agredido por el perjudicado, dándole unos palos, y entonces el Fortunato para defenderse, le originó las lesiones; pidiendo se absuelva al procesado, ó en el peor evento se le imponga la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

**

Se ha dictado sentencia en la causa cuyo juicio oral se celebró el día 27, absolviendo al procesado Ruperto Rivero Morán del delito de estafa por que fué acusado, de conformidad con lo solicitado por su defensor señor Díaz-Caneja.

Por Teléfono

Madrid 30

Subida del pan en Madrid

Sus consecuencias

La determinación de los panaderos por la subida del precio ha ocasionado protestas del pueblo y asaltos y destrozos de las tahonas, habiendo sufrido la mayor parte de éstas grandes perjuicios, pues el pueblo ha destrozado cuanto aquellos tenían, llegando hasta incendiar una tahona de la calle de San Bernardino.

La policía no interviene

La circunstancia de figurar en las primeras filas de los grupos que de un lado y otro se dirigían saqueando las tahonas en su mayoría mujeres y niños, ha impedido la intervención de la policía, siendo esto la causa de que los amotinados camparan por sus respetos.

Los heridos

Desconócese el número total de éstos, sabiéndose solo de diez personas que hayan necesitado asistencia facultativa, creyéndose que habrá más que no se han presentado en las casas de socorro para evitar el ser detenidos.

Se resolvió el conflicto

En reunión que celebraron anoche los patronos panaderos que forman el sindicato, tomaron el acuerdo de que continúen rigiendo los mismos precios, acuerdo que pusieron en conocimiento del ministro de Gobernación, creyéndose de esta manera conjurado el conflicto.

Contra la guerra

En la Asamblea de clausura de la Asamblea de Unión Nacional de Trabajadores se ha tomado el acuerdo de declarar la huelga general en toda España durante 24 horas, como protesta contra la continuación de la guerra de Marruecos.

Se trató de continuar esta protesta por otros medios más enérgicos si el gobierno continúa en esta situación.

Ataque a un convoy

Comunican de Ceuta que ayer de madrugada salieron de la posición Cudia-Federico fuerzas de protección para abastecer los puestos avanzados.

Los moros emboscados en los barrancos rompieron fuego contra el convoy, saliendo más tarde importantes refuerzos de Cudia Federico al mando del teniente coronel don Pedro Murcia.

El general Arraiz llegó cuando más nutrido era el fuego, logrando que los moros se retirasen continuando el convoy su marcha.

En esta emboscada tenemos que lamentar las siguientes bajas:

Teniente coronel de Cazadores de Estella, don Pedro Murcia; primer teniente de las Milicias Voluntarias de Ceuta, don Carlos Villalba, muertos.

Segundo teniente Escudero, sargento Mariano García, cabos Tomás Manuela y Tomás Cerdá, y los tres soldados Juan Casas, Desiderio Vagforla y Salvador Fals, heridos.

Segundo teniente, don Eugenio Sánchez, contuso.

De los moros pertenecientes a la Milicia Voluntaria de Ceuta, muertos, un sargento y un soldado moros, y heridos tres cabos moros y seis soldados moros.

Castilla en peligro

Los derechos del Maíz

La Comisión ejecutiva de la Excelentísima Diputación Provincial, acordó en su sesión de 26 del actual, dirigir telegramas, como así lo verificó, a los Excelentísimos señores presidente del Consejo de Ministros y Ministros de Hacienda, interesándoles la no presentación del proyecto de rebaja del arancel del maíz que se importe a 0'59 pesetas por ser muy perjudicial a los intereses de Castilla, hondamente lesionados efecto de los fenómenos atmosféricos, que han reducido la cosecha actual a menos de la mitad de lo que en otros años se recogía.

Los mauristas palentinos

Nota oficiosa.—Devuelto firmado por el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia el Reglamento por que ha de regirse esta agrupación, dentro de unos días quedará constituida definitivamente la Junta del Centro.

Para evitar a personas dignísimas, honradas y fieles cumplidoras de sus deberes profesionales el que puedan ser objeto de molestias, la Junta provisional ha resuelto no dar cargo a quien desempeñe alguno relacionado con el Estado y que figuren solo como adheridos y cuya lista será reservada, según prescribe el Reglamento.

Donado por nuestro ilustre jefe don Antonio Maura se ha recibido en el Centro un magnífico retrato,

hecho por el artista don Bartolomé Maura. La colocación en el Círculo se celebrará con una reunión, que se avisará a los socios.
También se proyecta la publicación de un periódico de propaganda maurista en la capital y provincia que se anunciará oportunamente.—Por la Junta Directiva, El Presidente, Melquiades Prieto.

NOTICIAS

Destinos militares

Se nombra delegado de la autoridad militar ante la Comisión mixta de Palencia, al comandante de Caballería don Luciano Manrique Aguado.

Han sido destinados al regimiento de caballería de guarnición en esta capital los segundos tenientes recientemente ascendidos de la academia, don Federico Alvaro, don Pedro Santamaría, don Rafael Santander y don Enrique Hernández y Enciso.

También se destinan al mismo regimiento al segundo teniente recientemente ascendido de la escala de reserva don Casta Carbajo.

El primer teniente de Ingenieros, nuestro amigo don Pedro Prieto Rincón, ha sido destinado al tercer regimiento de Zapadores Minadores.

En la mañana de hoy ha tenido funesto desenlace la enfermedad que desde hace algún tiempo venía padeciendo don Emilio Ojeda Linares, hermano político de nuestro compañero don José Alonso Alonso, motivo para que la desgracia sea como propia en esta casa en la que el finado tenía todo nuestro cariño.

A la afligida madre, a sus hermanos y familia toda y a nuestro compañero les deseamos que la resignación cristiana sea el bálsamo que mitigue esta herida del alma, que solo el tiempo cicatrizará.

Cámara Agrícola de

Carrión de los Condes

A las once del día 2 de julio próximo, en Carrión de los Condes y sitio de costumbre, se reunirá esta Cámara para acordar lo conveniente por consecuencia del proyecto presentado por el señor ministro de Hacienda para la rebaja de los derechos arancelarios referentes a la importación del maíz y tratar otros asuntos de conveniencia a los labradores.—El Presidente, Pedro Carrancio.

Un banquete

El domingo fué obsequiado con un banquete en el Central Hotel Continental, el reputado médico don Rodrigo Fernández, y a quien sus compañeros le tributaron este homenaje de cariño al trasladar su residencia al pueblo de Villamartín, en donde se procurará el descanso a la profesión que durante tantos años ha ejercido.

El menú servido por el acreditado Hotel fué selecto y de él hicieron elogio todos los comensales, que lo fueron la casi totalidad de los médicos de esta ciudad y entre los que reinó lamás franca cordialidad, pues la mayoría de ellos tuvieron frases de cariño para el señor Fernández, que éste agradeció en el alma a los reunidos por el honor que le habían dispensado organizando aquella íntima fiesta de despedida en el ejercicio de la profesión; pero no en el cargo de Presidente del Colegio Médico que ejerce, con beneplácito de todos sus compañeros.

La banda de música amenizó el paseo del Salón en la tarde del domingo, y anoche lo hizo en el de la calle Mayor principal, viéndose ambos muy concurridos.

El exceso de original nos obliga a retirar algunos trabajos e informaciones, de las que la mayor parte por carecer ya de interés, no publicaremos en sucesivos números.

El Sagrado Corazón

Con gran solemnidad se celebró ayer en la iglesia de San Francisco la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús.

El templo hallábase adornado con mucho gusto é iluminado profusamente con luces eléctricas.

Por la tarde a las seis y media, en que ya la lluvia había cesado, salió la procesión con el Santísimo que era llevado bajo palio por el gobernador eclesiástico de la diócesis, canónigo magistral don Fidel García.

Varios números de la guardia civil daban escolta al Santísimo.

En la procesión formaban largas filas de mujeres y hombres de todas clases sociales, y aquella era presidida por el gobernador civil señor Martínez Fernández, el primer teniente alcalde señor Alonso Quiroga y los concejales señores Gandarillas y Nozal.

Concurrió la banda municipal de música.

Los balcones de la Plaza Mayor y calles de Joaquín Costa, Don Sancho, Mayor Principal y San Francisco se hallaban engalanados y ocupados por señoras y señoritas que arrojaban flores al paso de Jesús Sacramentado.

En la orden del día para la sesión de mañana del Ayuntamiento figuran los asuntos siguientes:

Acta de la anterior.

Instancias solicitando permiso para obras particulares.

Concesión de sepulturas y traslado de restos en el cementerio.

Disposiciones.

Ayer ingresaron en la caja de ahorros 550 pesetas saliendo reintegradas 219 con 89 céntimos.

Las operaciones en el monte de piedad durante la semana última fueron 113 desahucios por valor de 560 pesetas 20 céntimos y 167 préstamos por el de 1550.

Formado por la Comisión de Evaluación el apéndice al amillaramiento que ha de servir de base para la confección del repartimiento por rústica y pecuaria del término municipal de esta capital para el próximo año de 1915, queda expuesto al público durante quince días, para que los contribuyentes puedan enterarse de las variaciones que en su riqueza se hacen y entablar, únicamente sobre dichas alteraciones dentro del expresado plazo, las reclamaciones que crean pertinentes a su derecho.

Por el señor Delegado de Hacienda ha sido firmado hoy un libramiento importante 182.988 pesetas 27 céntimos para atenciones del personal y material.

Terminándose el contrato del servicio del alumbrado público de Herrera de Pisuerga, por medio de la electricidad, el día 30 de Septiembre próximo, el Ayuntamiento anancia nueva subasta para el día 10 de Agosto.

El señor Gobernador civil recibió un telegrama de S. A. la Infanta doña Isabel expedido en León, en el cual, después de manifestar estar encantada de su visita a Palencia, le encarga salud y de a todos las gracias por las atenciones y deferencias de que fué objeto en nuestra ciudad y provincia.

El ingeniero agrónomo afecto al servicio de la Granja Agrícola, querido amigo nuestro don Juan Díaz de la Pedraja, ha sido destinado á Reus.

Desde mañana quedará abierta al público la Casa de Baños del doctor Fuentes, establecida en la Orilla del Río, y en cuyo establecimiento se facilitan baños de placer y toda clase de medicinales.

El domingo por la mañana, aparecieron en la fachada del nuevo palacio provincial y en otros edificios de la capital, unos rótulos con grandes caracteres que decían «Maura, sí» siendo esto muy comentado, pero lo fué ayer mucho más al ver que á continuación de aque-

llos rótulos se habían agregado en color rojo, una N y la palabra «cabeza» leyéndose: «Maura sin cabeza» y en otros sitios «Maura, no Viva la República!»

El Alcalde, que ha conseguido saber, quienes han sido algunos de los autores, les ha puesto á disposición del juzgado municipal, no por lo de los rótulos, que todo el mundo tiene la libertad de pensar como quiera, sino por haber ensuciado las paredes con breas, causando daños en las fachadas de edificios en su mayoría de reciente construcción.

Ni el domingo ni ayer pudieron celebrarse á causa de la lluvia, caída á la crítica hora de empezar, las funciones anunciadas en la plaza de toros por la notable compañía gimnástica que dirige D. Jacinto Romero.

Estos últimos días les ha pasado en esta capital el diputado á Cortes por la misma y Director General de Obras públicas, don Abilio Calderón, el cual regresó anoche á Madrid.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á 1, Barrionuevo, 9

LIQOR EXQUISITO

«NECTARINA»

Todo el mundo puede preparar fácilmente un delicioso licor de excelentes propiedades digestivas y muy agradable al paladar.

Oajita para preparar 2 botellas, 3 reales
Droguería del Doctor FUENTES

Aguas de Villaza (Verín)

Minero-medicinales naturales
Bicarbonatado-sódico-litínicas

EXCELENTES AGUAS DE MESA

De venta en todas las Farmacias y Droguerías
De eficacia probada en las enfermedades del aparato digestivo.

Curan gastralgias, dispepsias, catarros gástricos, intestinales y afecciones del hígado y vías urinarias.
Recomendadas por todas las eminencias médicas.

Propietarios: Hijos de Jacinto Becerra
Concesionarios para todo el mundo

Viuda é hijos de Juan Fuentes Pérez

Banqueros-Orensés

A quienes deberá dirigirse la correspondencia y pedidos.
Depositarios exclusivos para esta provincia.

N. DE FUENTES ASPURZ E HIJO
Almacén de drogas, productos químicos y farmacéuticos.

BORDADOS

En tiras y entredoses, dibujos modernos y clases selecta, acaba de recibirlos la acreditada casa de Novidades, de M. F. O. L. O. Hoy es la ocasión de elegir; precios muy económicos.

Ibáñez - Dentista

Gabinete dental

montado con todos los adelantos modernos y en las mejores condiciones de asepsia, higiene y confort.

Mayor pral., 35.—PALENCIA

Labradores

Os interesa á todos pedir precios de la segadora «Deering» Ideal, último modelo reformado, con arreglo á las exigencias de la práctica.

La segadora «Deering» es hoy con sus reformas, adelantos y economía de precios, la mejor máquina de todas las que se os puedan ofrecer.

A los sindicatos y labradores que de un solo preblo se reúnan para pedir máquinas en cantidad, haremos descuentos proporcionales á la importancia de sus pedidos.

Dirigios á José Revuelta, Jefe de la Sucursal que en Palencia tiene la Casa Alberto Ahles y Compañía Felix Schlayer (Sucesor).

Á los Sindicatos

Se advierte á los Sindicatos Agrícolas de esta provincia, que los ALMAOENES DE VINOS ARROYO, están autorizados por la Central de Palencia para surtir á todos aquellos que lo deseen, á quienes se concederán precios verdaderamente excepcionales y se servirán clases especiales de pureza garantizada.

ALMAOEN DE VINOS

Manuel Arroyo

7, Paseo de los Frailes, 7

PALENCIA

S. A. R. LA INFANTA ISABEL

Fotografías de la visita hecha por S. A. á esta capital, se venden en la Fotografía de Luis E. Alonso—Don Sancho 11.—Hay ascensor.

Colección de 30 fotografías en cristal tamaño veráscope, de S. A. visitando esta Capital, 15 pesetas.

La piedra que el día 20 del presente mes de junio cayó en varios términos municipales de la comarca de Vich, ha afectado sobre cosechas aseguradas en la Agrícola Española, en los términos de Riudeperas, Seva, B.landa, El Brull y Taradell por valor de 32'000 pesetas.

Todos los asegurados han aceptado la valoración de perjuicios hecha por el perito agrónomo de la Compañía Aseguradora.

Lo que como Delegado de la misma pone en conocimiento del público en general

Guillermo del Paso

MERCADOS

Palencia, 30.—Continúa el tiempo de nublados; ayer tarde á la misma hora del día anterior, se reprodujo el nublaro y cayó una abundante lluvia. Hoy se presenta el día semejante al anterior; con sol entre nubes y probable será que a la tarde a la misma hora se repita el nublaro con los mismos apartos y consecuencias. La temperatura es buena señalando el termómetro 18 centígrados a las nueve de la mañana.

El campo sigue su curso y las operaciones de recolección comenzadas continúan con la siega de la cebada que comenzando a medida que el grano se halla en estado de siega y así proseguirán los demás cereales.

Ha principiado hoy y es natural la desanimación de los mercados de cereales, pues los labradores en su mayoría, han dado principio a las labores de recolección y no vienen por nada ni por nadie a la ciudad a no ser para proveerse de existencias, para la temporada de verano.

Los precios nominales hoy son de 48 reales la fanega de trigo, 35 centeno 21'50 ícebada y 15 avena.

Villamartín, 27.—La plaza sigue sosteniendo los precios de 53 y 53'50; para las ofertas de partidas de trigo. De Arévalo, Sanchidrán y Avila ofrecen á 52 allí, de Riosoco á 51'50. Nótase más abundancia de oferta y la demanda es regular. No se conocen operaciones después de las avisadas.

En el detall las entradas de hoy por el Canal fueron 200 fanegas á 51 50; por el Arco 100 a 52.

Los precios en el extranjero bajaron hace unos días pero han vuelto á reafirmarse posteriormente. De Cataluña las noticias son de completa calma para los trigos del país estando la plaza bien surtida de extranjeros.

Boletín Religioso

Miércoles.—San Casto y Secundino mártires San Simeón crucificado San Martín y San Galo obispos.

Por Teléfono

Madrid 30

Horrorosa tormenta

A las once y media de la mañana ha descargado sobre esta Corte una formidable tormenta acompañada de una granizada.

La tormenta continúa a la hora de darles la conferencia.

Durante aquella han caído varias chispas.

Una de ellas que cayó en la del Barquillo, destrozó completamente un tranvía.

El granizo caído era del tamaño de avellanas.

Consejo

Esta mañana han celebrado consejo los ministros en Gobernación siendo el primero en llegar el señor Bergamín.

Este nos manifestó que el consejo no tenía más objeto que tratar de los asuntos pendientes en los anteriores.

Yo no traigo nada—dijo.—Esto se parece a los folletines de los periódicos.

El señor Dato dijo que carecía de noticias de Africa y que le sorprendía que un periódico publicase que habíamos tenido ayer un centenar de bajas.

El periódico—agrega—dice luego que él no lo cree, pero lo dice.

Nos dijo también el señor Dato que se ocuparían de la baja del oro y que ésta sería conveniente que continuara por ser grandes las reservas de este metal en el Banco.

A la salida del Consejo nos recibió el ministro de la Gobernación y nos dijo que el general Echagüe se había ocupado del último combate en Africa.

Manifestó que era inexacto que hubiéramos tenido cien bajas, como dicen algunos periódicos.

Eso—dijo—es falso, absolutamente falso.

La cuestión del pan

Los señores Dato y Sánchez Guerra han recibido la visita de una comisión obrera que ha ido a interesarles sobre la baja del pan.

Aquellos contestaron que habían dado órdenes para que sean vigiladas las tahonas, en previsión de un nuevo incidente que pudiera ocurrir, pues se nota agitación en las inmediaciones de los mercados.

El gobernador ha publicado una circular conminando con multas a los dueños de panaderías que expendan pan falto de peso.

Noticia desmentida

El Presidente del Consejo ha negado rotundamente que se haya pensado en el envío de fuerzas a Africa, como han dicho algunos periódicos de la mañana.

Tampoco es cierto que el señor Dato haya conferenciado con los liberales ni demócratas sobre la obstrucción anunciada por los republicanos.

Los funerales de los archiduques

Su Majestad D. Alfonso ha dado órdenes para que asista en su representación un infante de España á los funerales que se celebrarán por los malogrados Archiduques de Austria.

Los soldados de cuota

Tampoco en el Consejo celebrado hoy se han ocupado los ministros del asunto de los soldados de cuota que se encuentran en Africa.

MARRUECOS

Dicen de Tetuán que el general Marina ha celebrado una entrevista con Arraiz para informarse minuciosamente del combate de ayer.

De Melilla comunican que reina tranquilidad, pero se nota alguna agitación entre mujeres y chicos que parecen tratan de acometer a los puestos donde se venden patatas por haber elevado el precio de éstas.

En vista de ello se ha dado orden para que el kilo de patatas se venda a 15 céntimos en vez de 25 a que ahora se había elevado.

CONGRESO

Abre la sesión el Sr. González Besada.

En el banco azul, los señores Dato y Vadillo.

Los bancos de la mayoría concurridísimos.

Después de aprobada el acta, el Presidente del Congreso dió cuenta a la Cámara del atentado de que habían sido objeto los archiduques de Austria.

El Sr. Dato se ocupa también del atentado, del que protesta y dice que en nombre del Gobierno ha enviado el pésame al emperador Francisco José.

(Continúa la sesión)

ALONSO É NUOS.—Mayor pral., 71

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —
— Carpintería de armar —
— Muebles.—Altares —



— Herrería artística —
— Rejas, balcones, balaustrados —
Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

BALNEARIO DE SANTA TERESA (AVILA)

Clima seco, y de altura 1.236 metros
EL MAS SECO DE ESPAÑA

Aguas radio-azoadas, bicarbonatadas, litínicas.
Aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artritis, etc.
Servicio completo de desinfección, Luz eléctrica, coche de la casa.

TEMPORADA DE 20 DE JUNIO AL 20 DE SEPTIEMBRE

Pídanse Catálogos gratis al Administrador.

AGUAS MINERALES Y ESTACION CLIMATOTERAPICA DE BOÑAR (LEÓN)

Bicarbonatado-Sódico-Cálcicas-Nitrogenadas, Radio-activas

LAS MAS NITROGENADAS DE ESPAÑA

Recomendadas por los especialistas para la cura de la tuberculosis.
Las más eficaces para el tratamiento y curación de todas las afecciones del aparato respiratorio.

Muy indicadas para la cura de las enfermedades del aparato digestivo, reuma, artritis, neurastenia, anemia, clorosis y convalecencias.

Clima seco y de altura gran hotel, servicio completo de desinfección, telégrafo, coches de la estación al balneario, que dista kilómetro y medio.

ITINERARIO: Estación de Boñar (línea de La Robla a Bilbao), que empalma en La Robla con la de Madrid a Gijón; y en Mataporquera con la de Madrid a Santander.

Temporada oficial: del 20 de Junio al 30 de Septiembre

Pedidos de habitaciones, al administrador del balneario, Boñar

"CANSECOL"

Es el antineurálgico más poderoso. La ciencia médica así lo dice.

Con el «CANSECOL» desaparecen todos los dolores neurálgicos.

El «CANSECOL» cura el dolor de cabeza.

El «CANSECOL» cura el dolor de oídos.

El «CANSECOL» cura el dolor de muñecas.

El «CANSECOL» cura los dolores menstruales.

El «CANSECOL» puede usarse en cualquier dolor porque no perjudica nunca, no contiene ninguna sustancia nociva.

El «CANSECOL» se recomienda por su eficacia, a los cinco minutos de ingerido empieza a conocerse su beneficioso efecto.

POR SER ECONOMICO, con una sola papeleta basta para que desaparezca el dolor, y sólo en casos excepcionales hay necesidad de hacer uso de la otra que acompaña.

Precio de las DOS DOSIS: **dos reales**

Pídanse en todas las buenas Farmacias y Droguerías, y en la del autor,

HIJOS DE B. DIEZ-CANSECO Y GONZALEZ
FARMACIA LA BAÑEZA

Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Íctus del Hígado, Ictericia, y los desórdenes que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Fundada 1947.

Emplastos de Allcock

Marca Aguila

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

En Osorno (Palencia)

Se vende una casa de nueva construcción, a cien metros de la población y de la estación del ferrocarril d l Norte, en las carreteras de Santander y Saldaña.

Tiene por su situación buenas condiciones para establecer una fonda, con locales espaciosos para almacenar de grano y de vinos, cuartos, corrales, etc.

Del precio y condiciones informará en Osorno Prudencio Barriuso.

Venta de Lana Churra

El Sindicato de Las Cabañas (Palencia), vende en pública y extrajudicial subasta en su domicilio de Cabañas, 130 arrobas aproximadamente, el día 5 del próximo Julio y hora de las diez de su mañana.

Del precio y condiciones, informará el Presidente D. Julián Delgado, vecino de Santillana.

Se necesita

Una criada, á ser posible viuda ó soltera, de 28 á 35 años de edad, con buenas referencias.

Para condiciones, escribir á Pablo Parise, Donesa de Villanodrado Quintanilla del Puente.

Se necesita

Maestro Panadero ben impuesto en hacer pan bregado y hueco. Informarán en esta Administración.

Manuel Santa Cruz

PRÁCTICANTE en Cirujía menor y pedicuro. Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente á Cirujía. También se pasa á domicilio.

CESTILLA, 15.—PALENCIA

"Compañía del Pacífico,"



Servicio de Vapores-Correo

entre Santander y América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía-Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tocopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.
Saldrá de SANTANDER, el día 8 de Julio el rápido y magnífico vapor correo

BOGOTA

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.
El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires y Bahía-Blanca, en 2.ª clase es en la actualidad, de pesetas 80 incluso impuestos.

Llevarán médico, cocineros y camareros españoles, con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar á España, desde cualquiera de los puertos indicados anteriormente, á precios económicos.

Para informes en general, dirigirse á sus Comisario.

HIJOS DE BASTERRECHEA

Envío, número 6, SANTANDER

Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y fletes de carga, dirigirse en PALENCIA á

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 3

Cura enfermedades del ESTÓMAGO, el ESTOMACAL "NEUTROL," SANZ.

Venta: Farmacias y Droguerías.

Acoites y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pídanse á la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Peca - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Bedford y Felt Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

Indicador de Ferrocarriles

Horas de Llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914

LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª 2.ª y 3.ª	Gijón	Madrid	00:08	00:12	
	1.ª 2.ª y 3.ª	Santander	Madrid	00:18	00:20	
	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña	00:58	1:05	
	1.ª 2.ª y 3.ª	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	1:28	1:33	
Rápido	1.ª	Madrid	Gijón	1:52	2:02	
	1.ª	Coruña y Gijón	Madrid	2:19	2:21	Miércoles, Viernes y Domingos.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Palencia	Madrid é Irún		8:55	
Mixto Regular	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña y Gijón	8:43	9:01	
Mixto	1.ª 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	9:04	9:19	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Sahagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Barruelo	Venta de Baños	11:04	11:54	
Ganadero	1.ª 2.ª y 3.ª	León	Madrid	18:05	18:20	Enlaza en Baños con el rápido de Madrid é Irún.
Rápido	1.ª 2.ª	Madrid	Santander	15:03	15:05	Martes, Jueves y Sábados.
Rápido	1.ª 2.ª	Santander	Madrid	15:04	15:03	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños	15:22	18:40	Enlaza en Baños con el rápido de Irún á Madrid.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	León	15:22	18:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid.
Mercancías	1.ª 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	Barruelo	16:27	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido de Irún.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17:50	18:02	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irún	18:16	18:22	
Mercancías	id. id. id.	Madrid é Irún	Palencia	20:37		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:18	
Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:29	
Rápido	1.ª	Madrid	Coruña y Gijón	22:46	22:51	Martes, Jueves y Domingos.

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON

Número del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia	8:20	
1	regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón		9:40
3	discrecional	1.ª y 2.ª	Palencia	Rioseco-Villada-Villalón		16:30
2	regular	1.ª y 2.ª	Rioseco-Villada-Villalón	Palencia	18:42	